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Готовы ли вы к наступлению эры всеобщего благоденствия?

Многие россияне еще помнят, как вся жизнь нашей страны была подчинена реализации
масштабных задач партии и правительства. Сначала это была коллективизация, потом -
индустриализация, потом - восстановление разрушенного народного хозяйства после
войны, далее - выход человека в космос, а совсем недавно - «Продовольственная
программа» и жилье для всех даром.  

Затем на некоторое время наступил период безвременья и выживания. Но он уже
заканчивается - у нашей страны и ее граждан вновь появилась новая достойная цель!
Речь идет вовсе не о различных распилах, как вы могли бы подумать. Новая масштабная
задача, которая еще не была реализована нигде в мире, - внедрение в жизнь закона «О
национальной платежной системе». В частности - универсальных карт, которые должны
уже в ближайшем будущем заменить россиянину все и вся, кроме, пожалуй, отца, матери
и президента с премьером.

Все документы - от паспорта до медицинской страховки и водительских прав, а также
все платежи - от покупки квартиры до оплаты автобуса - поместятся внутри
миниатюрного чуда современных технологий. А там, глядишь, и до создания собственной
«кремниевой долины» - рукой подать!

Еще Александр Пушкин знал, что карты могут как обогатить, так и разорить. Но даже
великий поэт не догадывался, какие суммы можно потратить на это увлечение.
Например, на проект введения электронных карт Россия планирует направить более 200
млрд рублей. А критики проекта называют суммы 300 млрд и даже 500 млрд. Причем с
учетом коррупционной составляющей масштабных проектов даже последние величины
выглядят весьма оптимистично. Пока непонятно, какую часть затрат возьмут на себя
участники проекта, а какую - государство. И это только материальные затраты. А вот
как быть с затратами времени, нервов и сил россиян?

Сформирован пул из крупнейших банков, готовых в целях благотворительности
развивать инфраструктуру. Но готовы ли банки приставить к каждому банкомату и
терминалу девушку-консультанта, как это зачастую происходит сейчас? А как быть с
теми пожилыми и больными людьми, кто уже не выходит из дома? Ведь таких в России -
миллионы.
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Кстати, недавний опрос «Левада-центра» показал, что 40% россиян не имеют
банковских карт вообще и не планируют их заводить. Причем значительная доля тех,
кто имеет, получили свою карту в рамках зарплатного проекта. Зарплатные проекты
крупных и средних предприятий весьма выгодны банкам - проценты по остатку средств
на карте начисляются мизерные, и затраты на инфраструктуру и персонал окупаются
практически бесплатными пассивами. Кстати, нигде не встречал хотя бы примерной
цифры: сколько процентов годовых банки будут платить по остатку на универсальной
карте ее владельцу?

Большинство россиян до сих пор используют карты только для снятия денег в
банкоматах. Причин тут много - от отсутствия требуемой инфраструктуры за пределами
мегаполисов до нередких сбоев в ней, причем не только в России.

Все это не помешало Аркадию Дворковичу бодро заявить, что в течение пяти лет более
50% денежных расчетов частных лиц перейдут в безналичную форму. Думаю, особенно
охотно переведут свои расчеты в безналичные по картам российских банков те, у кого
реальные расходы в десятки и сотни раз выше, чем официально показанные доходы.
Также будем с нетерпением ждать перехода взяток из наличной формы в безналичную,
что, безусловно, значительно облегчит работу наших следователей.

Также пока остаются нерешенными многие вопросы, из которых главным, на мой взгляд,
будет защищенность этой самой карты от злоумышленников. Представляете, как будет
здорово, когда ваши личные данные вместе с данными о ваших операциях по карте будут
продаваться на радиорынках? И никуда не денешься - отказавшись от волшебной карты,
вы становитесь буквально изгоем: уже были высказывания со стороны госчиновников,
что подобные люди не смогут получать пенсии и медицинские услуги.

Уверен, что мы справимся с любыми картами и любыми трудностями. Но все же не
хотелось бы, чтобы бессмертные слова Виктора Черномырдина «хотели как лучше, а
получилось как всегда» описывали процесс внедрения универсальных электронных карт
россиян.
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